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摘要 
 

 本次出差事宜，再次受邀於青島理工大學，親自至青島理工大學進行為期四天之學

術交流，赴臨沂校區拜訪商學院校長並參加有關企業併購課程的報告會。在這四天的

行程當中，分別拜會了請青島理工大學臨沂校區李國華校長及青島理工大學長江路校

區商學院主任和教授們，雙方針對未來兩校進行跨院系之學術交流合作與未來在雙方

學校擔任客座教授為雙方商學院師生們帶來不同的觀念和知識看法，並極力邀請更多

我校教授至青島理工學院帶來更精采豐富的座談會。另外，雙方亦針對兩校各系所之課

程設計與招生策略作了深入的對話，奠定了促進未來合作可能性與教學經驗分享之基

石。 
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本文 

一、 目的 

計劃目標：至青島理工大學進行學術交流，以期促進兩校教師研究及教學領域之

實質交流，並在青島理工大學臨沂校區及長江路校區商學院學術交流，讓

學術合作保持良好關係，進一步探討未來兩校教師交流之合作模式。 

主題：2016 年國立暨南國際大學管理學院院長赴青島理工大學進行學術交流，

促進未來招生及學術交流合作。 

緣起：青島理工大學學術交流行程，緣起於院長去年赴該校進行學術交流，

為青島理工大學商學院的師生留下深刻印象和啟發，為利兩校師生未

來有進一步交流之可能性，並洽談明年度與青島理工大學長江路校商

學院的招生事宜，特安排此次學術參訪活動。 

預期效益或欲達成事項：預期此次參訪活動可以有效達到促成兩校未來師生交流

活動，以及安排青島理工大學未來合作及招生事宜；而此次交流活動將也

期望達到未來合作可能性與教學經驗分享之基石。此外希望二校未來在學

生學業交流上也可以多互相往來，讓台灣與大陸二地同步能在文化教育學

習上更互相了解。另外交流上也產生進一步的擴展，運用學術研討，讓二

校在師資合作上達成某些程度上的共識。 
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二、過程 
 
 
4/10(日) 

 當天晚上搭機到，到達青島後，沿路上找間餐館吃飯，之後到飯店休息整理，休

息養足精神，隔天的活動才有活力。 

 

4/11(一) 

 早上在飯店用完餐，九點左右出發，今日行程主要是到青島理工大學參加教育項

目合作交流座談會，當天早上先赴請島理工大學長江路校區，由長路江分校代表接待。

去年院長在相同地點和師生們一同喝茶，探討有關讀書與創業的相關經驗，而這次再

訪青島理工大學除了對創業提出相關經驗及建議外，對去年的創業議題做延伸，讓商

學院師生提出自己的創業思維及未來發展，給予良好建議與啟發。 

演講會結束後，長路江商學院代表們帶領著我至當地有名餐館吃飯，結束後回飯

店休息。 

 

4/12(三) 

    早上在飯店用完餐，九點左右出發，今天主要受邀至青島理工大學臨沂校區進行

學術研討，長路江校區距離臨沂校區有點遠，抵達臨沂校區時已下午。臨沂校區李國

華校長親自帶領我參訪校園，認識臨沂分校商學院的科系及課程內容，臨沂商學院對

於台灣的企業充滿著好奇，除企業併購的目地及相關問題外，透過學術交流活動也對

台灣產業結構更加了解。 

    報告結束後，院長及主任們帶我認識臨沂校區附近的企業，並對企業進行案例研

究，我與校長及主任們對於當地企業提出討論，了解不同的看法與意見。 

 

4/13(四) 

    一早在飯店吃完早餐，接續昨天對有興趣的企業進行案例研究，由青島理工大學

的教授們帶領，途提供企業相關資料與教授們討論，了解企業發展及歷程。結束後回

飯店收拾行李，準備下午一點的飛機回台。 
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三、心得及建議 

此次受邀前往青島理工大學進行教育項目合作交流、企業經驗分享與參訪活動，

實屬難得，雙方學校皆有相當大的獲益，亦帶回許多寶貴資訊回暨大管院與臨沂分校

和長路江分校進行交流，並提供未來進一步交流之管道與橋樑。 

在具體成效方面，我們與青島理工大學未來將合作進行跨校邀請名師進行學術研

討活動，對兩校學術交流合作與未來短期學生交換達初步之共識，且雙方教師將有更

進一步之學術研究合作，與短期訪問之共識。 

青島理工大學長路江商學院對於本校管理學院的課程內容和課程開設希望能持續

維持學術交流，並邀請本院專業科目等名師進行學術研討，除了師資的交流外，也希

望派短期交換學生的合作教學，未來計畫對青島理工大學商學院進行招生並對兩岸的

企業進行研究討論。 

 

 

 

具體建議 

1. 未來在教室與師資的安排上面，建議能邀請青島理工大學教授進行交流。 

2. 建議本校未來可積極拓展與青島理工大學之研究與教學交流及合作業務。 



 

 

 
 

 
林霖院長受邀參訪青島理工大學 

 

  
林霖院長與青島理工大學長路江商學院代表合影 

 

 
赴青島理工臨沂校區學術研討會 

 

 

 
赴青島理工長路江商學院參訪 

 

 
 

林霖院長與青島理工臨沂分校校長合影 
 

 

 
長路江分校代表向林霖院長介紹商學院 

 
 

 


